



Longueira ya habló del tema con Lavín. Cada uno seguirá su propia línea: el candidato sabe que la Alianza dará su apoyo explícito a Pinochet y comenzó a diferenciarse. Y el presidente de la UDI siguió reuniéndose con los abogados del general (R) y restándole legitimidad a la Suprema.

Para la Alianza por Chile la defensa política al general (R) no mermará demasiado sus perspectivas en las municipales

Derecha elige estrategia "bicéfala" para el caso Pinochet

La Alianza decidió mantener las contradicciones entre los "duros" de sus partidos y Lavín. No pueden prescindir del 35% que rechaza el desafuero, y creen que los alcaldes no eludirán el caso Pinochet.

PAULA JARPA/MICHELE CHAPOCHNICK

La oposición no pretende dar pie atrás en su defensa al senador vitalicio Augusto Pinochet, pero para ello ha debido poner en la balanza los efectos que su actuación puede provocar en las elecciones municipales. La decisión, acordada por la Alianza por Chile, según indican los presidentes de RN y la UDI -Alberto Cardemil y Pablo Longueira, respectivamente- seguirá la misma línea que se diseñó para las presidenciales: por un lado, que Lavín mantenga un discurso más conciliador, insistiendo en el respeto a la decisión de los tribunales y; por otro, que los partidos le resten legitimidad al fallo y sostengan una postura crítica frente la actuación del Gobierno.

Esta estrategia "bicéfala" será mantenida en cada una de las etapas relacionadas con el caso Pinochet, pues, según fuentes vinculadas a dichos partidos, no se pueden desvincular de su propia historia ni del 35% del electorado que, según la última encuesta CERC entregada el jueves, rechaza el desafuero. Ese 35% representa, además, el voto duro del sector.

Para La Moneda, la contradicción entre el discurso de los partidos y el de Lavín es ahora más difícil de manejar por cuanto el ex alcalde enfrenta una elección en la que debe retomar su liderazgo. "Sabemos que se vienen semanas duras, pero los rostros duros de la derecha volverán a sumergirse a medida que se acerque la fecha de las municipales. Así lo hicieron en la presidencial", dice una fuente de Palacio.

En la oposición no creen lo mismo. Aseguran que el electorado ya comprendió el mensaje que el ex abanderado del sector argumentó en dicha contienda electoral en el sentido de que se debe trabajar en función de los problemas del futuro y que el general (R) Pinochet forma parte del pasado.

"No vamos a caer en la trampa del Gobierno que desea mezclar a Lavín con Pinochet y las actuaciones de los partidos. Nosotros vamos a poner la cara por el general (R) Pinochet y las municipales seguirán por otro carril, preocupándose de los problemas locales", asegura una fuente de la UDI.

La misma fuente asegura que Longueira ya conversó sobre el tema Pinochet con Lavín y decidieron mantener la misma fórmula. Cada uno seguirá su propia línea: el candidato a alcalde sabe que su partido le dará un apoyo explícito al senador vitalicio, y ya comenzó a diferenciarse al decir que la figura del general (R) debe quedar atrás.

El presidente de la UDI, por su parte, siguió ayer prestando asesoría política al equipo cercano al general (R): el viernes volvió a reunirse con su equipo defensor, en vísperas de que se dé a conocer una nueva carta a los chilenos que redacta Luis Corceré -amigo perso-

nal del presidente de la UDI- y Sergio Rillón, estrecho colaborador de Pinochet.

En la derecha creen que el Gobierno no tiene cómo apurar el proceso, porque hasta el momento nadie sabe a ciencia cierta cuándo se retomarán las acciones concretas del caso. En su planificación, la oposición ya cuenta con que Pinochet atravessara toda la campaña municipal.

Efecto electoral

En cuanto al efecto que puede acarrear la defensa pública de Pinochet, en la oposición estiman que no se producirán grandes alteraciones, pues el discurso de los candidatos a alcalde se centrará en los problemas locales. Aseguran que si bien no hay un "instructivo" a los ediles para que bajen el perfil al tema, Lavín ya envió una señal: lo suficientemente

fuerte para que sea seguida por los demás. Argumentar que en las pequeñas ciudades "todos saben quién es quién" y que el curso de los acontecimientos en el caso del senador vitalicio no variará esta situación.

Su confianza se basa en los rasgos particulares que tiene un municipal. Admiten que hubiera sido radicalmente distinto si el escenario de hoy se hubiese producido en una elección presidencial, porque ahí el afectado directo sería una sola persona y en forma condensada.

La posibilidad de que el tema influya en las parlamentarias, además, parece no preocupar al sector porque según sus análisis, los candidatos en esas ocasiones tienden a "pinochetizarse", pues sólo con la votación dura vinculada al "pinochetismo" es posible ser elegido.

En caso de que el gobierno decida "pinochetizar" las municipales, la oposición ya tie-

LA EMBESTIDA CONTRA LOS JUECES

Dentro de la línea que seguirán los partidos de la Alianza por Chile en la defensa de Pinochet, un punto central apunta a restar legitimidad al fallo de la Suprema que desafuero al general (R), y que para los partidarios del senador vitalicio equivale a una condena previa.

Ayer, el presidente de la UDI, Pablo Longueira, insistió en que los supremos actúan con un doble estándar y afirmó que "la Corte Suprema llegó a inventar un delito de secuestro para sortear una ley de amnistía".

"Con este invento el Poder Judicial está colegislado en Chile, porque lo que ha hecho es derogar la ley de amnistía y crear una figura aberrante", dijo.

Luego vino la crítica que resulta más odiosa para los propios jueces: el carácter de "fallo político" que habría tenido la sentencia, según Longueira. Citando a Mario Vargas Llosa y su definición del PRI mexicano como la "dictadura perfecta", el presidente de la UDI dijo: "Aquí se ha propiciado a peo de las dictaduras: la dictadura perfecta, aquella cuando el poder político maneja los tribunales en democracia. Tenemos que evitar que en Chile se instaure el PRI mexicano a través de la Concertación. Y se requiere con urgencia un Poder Judicial independiente del poder político de turno".

ne una estrategia: responder que es el propio Gobierno quien ha obligado al país a alejarse de los "temas de futuro" y los problemas más urgentes. Y que el oficialismo celebra el desafuero en vez de combatir su mayor conflicto: el alto desempleo y la delincuencia.